



BOLETÍN MENSUAL

# CONECTANDO CON MÉXICO

CONSULADO DE MÉXICO EN FRANKFURT



Crédito foto: Isalias Vazquez

## Septiembre 2025

En este número:

- Celebraciones del Día Nacional con la comunidad mexicana
- Entrega del reconocimiento "Mexicana Distinguida"
- Mesa redonda sobre migración laboral en el sector salud
- Cápsulas informativas sobre México: Visita de la Presidenta del Bundesrat, Anke Rehlinger, a México
- Iván Najera, un Mexicano en Alemania que Inspira
- Cápsula financiera: La inflación vuelve a subir en Alemania: qué acciones puedes tomar como migrante



Crédito foto: Secretaría de Turismo de Jalisco





## Conectando con México

### Boletín mensual de septiembre de 2025

### Consulado de México en Frankfurt

#### Mensaje a la comunidad y a los amigos de México

Les saludo con gusto en la edición de septiembre del boletín Conectando con México.

Este mes, recibimos en Frankfurt al Secretario de Salud de Oaxaca, Dr. Efrén Emmanuel Jarquín González, y a la Secretaria de Turismo de Jalisco, Michelle Fridman, con quienes se abordaron oportunidades concretas de colaboración en salud y promoción turística, incluyendo un evento de degustación y presentación de Jalisco para touroperadores en Frankfurt.

También participamos en la mesa redonda sobre migración laboral en el ámbito de la salud en Berlín, junto al Ministro de Salud de El Sarre, Dr. Magnus Jung, donde se discutieron experiencias y estrategias de reclutamiento de personal de enfermería mexicano en Alemania.

En el ámbito cultural, acompañamos a la comunidad mexicana en las celebraciones del Día Nacional e hicimos entrega del reconocimiento "Mexicana Distinguida" a la maestra Alicia Feregrino-Langer.

En esta edición, les invitamos a inspirarse con la historia de Iván Nájera, emprendedor mexicano en Múnich con "Cometa".

Gracias por seguir conectados con el Consulado y con México.

Cordialmente,  
Cecilia Villanueva Bracho



Los créditos de todas las fotografías de este boletín corresponden al consulado, salvo indicación distinta.

#### Contenido

.....	1
Mensaje a la comunidad y a los amigos de México .....	2
Actividades del Consulado .....	3
Encuentro con el Primer Alcalde de Frankfurt .....	3
Encuentros con el Ministro Presidente de Hessen .....	3
Visita de trabajo del Secretario de Salud de Oaxaca a Alemania .....	3
Mesa redonda sobre migración laboral en el sector salud .....	4
Celebraciones del Día Nacional con la comunidad mexicana .....	4
Entrega del reconocimiento "Mexicana Distinguida" .....	6
Seminario "Alianzas estratégicas para el desarrollo de profesionales calificados".	7
Visita de la Secretaria de Turismo de Jalisco a Frankfurt .....	7
Cápsulas informativas sobre México.....	8
Visita de la Presidenta del Bundesrat, Anke Rehlinger, a México .....	8
Receta: Galletas de Pan de Muerto .....	9
Mexicanos en Alemania que inspiran.....	10
Iván Nájera Arreguín, emprendedor....	10
Cápsula financiera .....	11
La inflación vuelve a subir en Alemania: qué acciones puedes tomar como migrante .....	11
Anuncios .....	12
Desfile de Catrinas y Catrines en Frankfurt .....	12
Celebración del Día de los Muertos por Lateinamerikanische Woche e.V. .....	12
Información de contacto .....	13



## Conectando con México

### Boletín mensual de septiembre de 2025

### Consulado de México en Frankfurt

#### Actividades del Consulado

##### Encuentro con el Primer Alcalde de Frankfurt

El 1º de septiembre, la Cónsul Cecilia Villanueva participó en un encuentro del cuerpo consular acreditado en Frankfurt con el Primer Alcalde, Mike Josef. Durante la reunión, conversaron brevemente sobre la relación bilateral entre México y Alemania, así como sobre la importancia del diálogo con las distintas corrientes políticas y culturales de la ciudad.



##### Encuentros con el Ministro Presidente de Hessen

En septiembre, la Cónsul Villanueva participó en dos eventos organizados por el Gobierno de Hessen, donde tuvo oportunidad de dialogar con el Ministro Presidente Boris Rhein sobre la situación política y económica de México y la importancia de fortalecer la relación bilateral con Alemania y con este estado federado.



El primer encuentro se realizó el 4 de septiembre con motivo del aniversario de la asociación Newcomers Network, que apoya la integración de comunidades migrantes en la región. El segundo tuvo lugar el 24 de septiembre, durante la reunión anual del cuerpo consular acreditado en Hessen.



Crédito foto: Paul Müller

##### Visita de trabajo del Secretario de Salud de Oaxaca a Alemania

El 5 de septiembre, la Cónsul Villanueva recibió en el Consulado al Dr. Efrén Emmanuel Jarquín González, Secretario de Salud de Oaxaca, con quien conversó sobre posibles colaboraciones entre instituciones mexicanas y alemanas en los ámbitos científico, educativo y de salud. También estuvo presente el Dr. Héctor Cabrera, presidente del Capítulo Hessen-Baden Württemberg de la Red Global Mx.





## Conectando con México

### Boletín mensual de septiembre de 2025

### Consulado de México en Frankfurt

Gracias a las gestiones del Consulado, el Secretario Jarquín también sostuvo una reunión de trabajo en Saarbrücken con el Ministro de Salud de El Sarre, Dr. Magnus Jung, para explorar proyectos conjuntos en la formación e intercambio de personal médico y de enfermería.



Crédito foto: Saarland.de

En el encuentro participaron representantes de las clínicas de Homburg y de Saarbrücken, quienes compartieron sus experiencias positivas con personal de enfermería oaxaqueño y expresaron su interés en fortalecer la cooperación académica y médica con Oaxaca.

#### Mesa redonda sobre migración laboral en el sector salud

El 10 de septiembre, la Cónsul Villanueva participó como panelista en una mesa redonda sobre migración laboral internacional en el ámbito de la salud, organizada por la oficina de representación del estado de El Sarre ante el Gobierno Federal alemán. El encuentro se llevó a cabo tras la proyección del documental "Vinieron para cuidar", de los directores Camilo Berstecher Barrero y Martin Haberstroh, que narra las experiencias migratorias de personal de enfermería mexicano en Alemania.



El evento fue inaugurado por el Ministro de Trabajo, Asuntos Sociales, Mujeres y Salud de El Sarre, Dr. Magnus Jung, quien destacó los retos y oportunidades del programa de cooperación laboral con México. Asistieron cerca de 100 personas, entre funcionarios, legisladores y público general.



La mesa redonda, moderada por el periodista Peter Dausend (*Die Zeit*), permitió un intercambio enriquecedor sobre la movilidad laboral en el sector salud, las políticas migratorias alemanas y la experiencia mexicana en este ámbito.

#### Celebraciones del Día Nacional con la comunidad mexicana

El Consulado celebró el 215º aniversario de la independencia nacional con la comunidad mexicana en varias ciudades de Alemania que están bajo su circunscripción.

Así, el consulado participó en la fiesta mexicana organizada en colaboración con la Asociación Mexicana en Renania del Norte-Westfalia (ASOMEX) el 13 de septiembre en la ciudad de Bottrop.



Crédito foto: ASOMEX



## Conectando con México

### Boletín mensual de septiembre de 2025

### Consulado de México en Frankfurt

La ceremonia del Grito de Independencia fue encabezada por la cónsul Cecilia Villanueva y contó con la presencia de la cónsul honoraria de México en Colonia, Helga Grabbe. El programa cultural incluyó la participación del mariachi "Dos Águilas" y del cantante de ranchera Alejandro Carreto, así como del grupo artístico "Amigas", quienes interpretaron danzas tradicionales mexicanas.



Crédito foto: ASOMEX

En este marco la presidenta de ASOMEX, Beatriz Martínez otorgó un reconocimiento a la Sra. Lupita Moy por su aportación a la promoción de la cultura mexicana en Alemania y la vinculación comunitaria durante tres décadas. Asimismo, se llevaron a cabo varias rifas, gracias al patrocinio del Fondo de Promoción Turística de Los Cabos, la importadora MexHaus y los vinos LA Cetto.



Crédito foto: Isaias Vazquez

El 11 de septiembre, en Múnich, la cónsul Villanueva encabezó la ceremonia del Grito en un acto cívico organizado en el marco del concierto del grupo musical mexicano "Sonora Santanera", que contó con una nutrida asistencia de público mexicano, alemán e internacional.

En el evento se tuvo la oportunidad de brindar unas palabras sobre la labor del Gobierno de México y el Consulado a favor de las comunidades en el exterior, destacando que Baviera es el estado con mayor población mexicana en este país.



Crédito foto: Isaias Vazquez

Al día siguiente, el 12 de septiembre, se llevó a cabo una celebración de la Fiesta Nacional coorganizada con el cónsul honorario de México en Múnich, Raymond Wittman, en la sede del consulado honorario. El acto contó con la presencia de representantes del gobierno bávaro, miembros del Cuerpo Consular acreditado en Múnich, académicos y empresarios locales, así como miembros de la comunidad mexicana.



La ceremonia del Grito de Independencia fue encabezada por la cónsul, quien destacó la relevancia histórica para México de este acto conmemorativo y se refirió a aspectos destacados de las relaciones entre México y Baviera en los ámbitos político, económico, educativo y cultural.

El evento contó con la rifa de varios productos mexicanos proporcionados por diversos patrocinadores.



## Conectando con México

### Boletín mensual de septiembre de 2025

### Consulado de México en Frankfurt



Crédito foto: Desirée Lehmann

El 16 de septiembre el consulado ofreció una recepción oficial en el centro cultural "Romanfabrik" de Frankfurt, donde participaron y ofrecieron discursos el secretario de Estado del Ministerio de Agricultura, Medio Ambiente, Viticultura y Silvicultura de Hesse, Daniel Köfer, y la concejal de la ciudad de Frankfurt, Eileen O'Sullivan, con la representación oficial del estado de Hesse y de la Alcaldía de la ciudad respectivamente.



Crédito foto: Desirée Lehmann



En el marco de la celebración se llevó a cabo la Ceremonia del Grito de Independencia encabezada por la cónsul Villanueva.

Se contó con un programa artístico a cargo del mariachi "Dos Águilas" y del ballet folclórico "México Mágico". Asimismo, se llevaron a cabo algunas rifas, gracias al patrocinio de Aeroméxico, la importadora MexHaus y los vinos LA Cetto, al tiempo que se ofrecieron bocadillos y platillos típicos mexicanos al público asistente, conformado por representantes de autoridades e instituciones alemanas, miembros de la comunidad mexicana y representantes del Cuerpo Consular acreditado en Frankfurt.

#### Entrega del reconocimiento "Mexicana Distinguida"

El 16 de septiembre se llevó a cabo la ceremonia de entrega del reconocimiento "Mexicana Distinguida" a la Maestra Alicia Feregrino-Langer, en el marco de la celebración del CCXV aniversario de la Independencia de México que organizó el Consulado.



Crédito foto: Desirée Lehmann

La Maestra Feregrino-Langer fue reconocida por su destacada trayectoria en la enseñanza del español y la difusión de la cultura mexicana en Alemania. Su trayectoria incluye más de dos décadas dedicadas a la enseñanza y a la difusión de la cultura mexicana en Alemania, impulsando el aprendizaje del idioma, la literatura y las tradiciones de México, así como organizando concursos de lectura, festivales de teatro y talleres culturales, fortaleciendo los vínculos entre México y la comunidad local.

Durante la ceremonia, la cónsul destacó la relevancia de este reconocimiento otorgado por el Instituto de las Mexicanas y los Mexicanos en el Exterior (IMME). Asimismo, subrayó la importancia del trabajo de mexicanas y mexicanos en el extranjero, cuyo talento y dedicación contribuyen a proyectar una imagen positiva de México a nivel internacional.



## Conectando con México

### Boletín mensual de septiembre de 2025

### Consulado de México en Frankfurt

#### Seminario "Alianzas estratégicas para el desarrollo de profesionales calificados"

El 30 de septiembre, la cónsul Villanueva participó en Colonia en el seminario "Alianzas estratégicas para el desarrollo de profesionales cualificados", centrado en las oportunidades de cooperación México-Alemania para la capacitación y el envío de personal del sector salud. El encuentro fue organizado por Helga Grabbe, Directora de los Centros Carl Duisberg en México y Cónsul Honoraria en Colonia, como parte de las actividades previas al Día de América Latina 2024.



Como oradora principal, la cónsul presentó la ponencia en inglés "Tendiendo puentes para el desarrollo profesional internacional", en la que revisó el marco legal vigente de cooperación, propuso mejoras a los procesos de reclutamiento y destacó retos y buenas prácticas en materia de cooperación en salud y cuidados.

Posteriormente, participó en la mesa redonda moderada por la Dra. Hildegarde Stausberg, con representantes del programa iMOVE (BIBB), el DAAD, la Clínica Universitaria de Bonn y la Fundación AFOS, entre otros.

El seminario reunió a numerosos actores de los sectores educativo, laboral y de salud vinculados a la formación, reclutamiento y enseñanza del alemán en América Latina.

#### Visita de la Secretaría de Turismo de Jalisco a Frankfurt

Ese mismo 30 de septiembre, la Cónsul recibió en Frankfurt a la Secretaría de Turismo de Jalisco, Michelle Fridman, como parte de su gira de trabajo por Europa. Durante la reunión se dialogó sobre los retos de la promoción turística del estado en Alemania y se identificaron acciones para fortalecer el posicionamiento de Jalisco en este mercado estratégico.



Crédito foto: Secretaría de Turismo de Jalisco

Además de sus encuentros con actores del sector turístico alemán, se llevó a cabo un evento de promoción de Jalisco, organizado por la representación estatal en Londres, con touroperadores y profesionales del sector.



El evento tuvo lugar en la segunda sede del restaurante mexicano "Yumas". Incluyó un mensaje de bienvenida sobre turismo y conectividad aérea México-Alemania, una presentación de la Secretaria Fridman sobre los atractivos de Jalisco, así como explicación y degustación de raicilla acompañada de un menú típico jalisciense.



## Conectando con México

### Boletín mensual de septiembre de 2025

### Consulado de México en Frankfurt

#### Cápsulas informativas sobre México

##### Visita de la Presidenta del Bundesrat, Anke Rehlinger, a México

Del 14 al 20 de septiembre, la Ministra Presidenta de El Sarre y Presidenta del Bundesrat alemán, Anke Rehlinger, encabezó una delegación de representantes de empresas, universidades y profesionales en una visita de trabajo a México.



Crédito foto: [www.saarland.de/pressefotos](http://www.saarland.de/pressefotos)

La agenda incluyó reuniones en Ciudad de México y Monterrey, así como una intervención el 17 de septiembre ante el Senado mexicano en una sesión extraordinaria convocada para esta ocasión. Al finalizar su viaje, Rehlinger destacó que México y El Sarre comparten intereses clave en industria, energía, salud y formación, y subrayó que el objetivo es "ser fuertes juntos" mediante cooperación equilibrada.



Crédito foto: [www.saarland.de/pressefotos](http://www.saarland.de/pressefotos)

Durante la visita se anunciaron avances concretos en cuatro áreas:

- Salud y migración laboral:

Se firmó una carta de intención entre el Ministero de Salud de El Sarre y la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca para ampliar la colaboración en formación y reclutamiento de personal de enfermería.

- Educación superior:

Se formalizó una nueva cooperación entre la Universidad Iberoamericana y la Hochschule für Technik und Wirtschaft de El Sarre para intercambio académico, investigación conjunta y programas de formación.

- Economía:

Delegaciones empresariales de El Sarre y Nuevo León acordaron impulsar proyectos conjuntos y aprendizajes mutuos en sectores industriales.

- Cultura:

Se exploraron iniciativas culturales para presentar la riqueza artística mexicana, incluida la obra de Frida Kahlo en proyectos futuros en El Sarre.



Crédito foto: [www.saarland.de/pressefotos](http://www.saarland.de/pressefotos)

Con información de Gobierno de El Sarre:

<https://www.saarland.de/stk/DE/aktuelles/medieninfos/medieninfo/2025/Q3-2025/pm/2025-09-21-rehlinger-zieht-bilanz-mexiko-reise>



## Conectando con México

### Boletín mensual de septiembre de 2025

### Consulado de México en Frankfurt

#### Receta: Galletas de Pan de Muerto



Crédito de foto: Larousse cocina

¡Dulce tradición mexicana en forma de galleta!

Si quiere probar un sabor similar al Pan de Muerto pero de manera más sencilla, las galletas de pan de muerto son la alternativa perfecta.

Conservan el sabor de la temporada: notas de mantequilla, naranja y anís, ipero en un formato fácil de compartir y disfrutar en cualquier momento!

#### Ingredientes (para 24 galletas):

- 250 g de mantequilla a temperatura ambiente
- 200 g de azúcar
- 2 huevos grandes
- 1 cucharadita de esencia de vainilla
- Ralladura de 1 naranja
- 1/2 cucharadita de sal
- 1/2 cucharadita de polvo para hornear
- 450 g de harina de trigo
- Azúcar adicional y canela para espolvorear

#### Instrucciones de preparación.

- Precalentar el horno a 180°C y preparar una bandeja con papel de hornear
- Batir la mantequilla con el azúcar hasta obtener una mezcla cremosa
- Añadir los huevos, la vainilla y la ralladura de naranja. Mezclar hasta integrar todo bien
- Tamizar la harina, la sal y el polvo para hornear. Incorpore poco a poco a la mezcla húmeda hasta obtener una masa suave y manejable
- Dividir la masa en pequeñas bolitas (aprox. del tamaño de una nuez) y formar un pequeño "huesito" sobre cada bolita, como decoración del pan de muerto tradicional
- Colocar las galletas en la bandeja, dejando espacio entre ellas, y hornear de 12 a 15 minutos o hasta que estén ligeramente doradas
- Una vez frías, espolvorear con azúcar y canela al gusto



#### Por qué son una alternativa:

Son más rápidas de hacer que un pan de muerto tradicional.

Puede personalizar sabores: chocolate, naranja, o incluso con glaseado de azúcar.

Perfectas para regalar o para acompañar un café mientras recuerda a sus seres queridos en esta temporada.

Consejo: acompañélas con un chocolate caliente o un café de olla.

Con información de: Larousse cocina



# Conectando con México

## Boletín mensual de septiembre de 2025

### Consulado de México en Frankfurt

#### Mexicanos en Alemania que inspiran

##### Iván Nájera Arreguín, emprendedor

Mi primera experiencia en Alemania fue en 1997, cuando vine como estudiante de intercambio a Colonia. Ya entonces observé que la comida mexicana estaba representada casi exclusivamente por conceptos Tex-Mex.

Años después, en 2012, regresé para cursar un MBA en Múnich, y confirmé que esa percepción seguía igual. Decidí entonces desarrollar mi tesis con el tema: "Cómo establecer una marca de productos y servicios mexicanos en Alemania".

Hoy, trece años más tarde, eso es precisamente lo que hago.

Actualmente, dirijo Cometa, (acrónimo de COntemporary MExican TAqueria), una marca que combina servicios gastronómicos —dos restaurantes en Múnich, un foodtruck y servicio de catering— con productos auténticamente mexicanos, como tortillas, guisados y salsas de marca propia, además de productos importados.



Crédito foto: Iván Nájera

Mucha gente me contacta con inquietudes de microemprendimiento, quieren vender una salsa, hacer caterings para fiestas, montar un pequeño restaurante.

En mi experiencia y generalizando, no recomiendo el microemprendimiento en alimentos en Alemania, simplemente la estructura económica y los incentivos no lo hacen viable, sólo en algunos casos lo recomiendo.



Crédito foto: Iván Nájera

Tras todos estos años de experiencia, me permito compartir algunos consejos para quienes deseen emprender en Alemania, especialmente en el rubro gastronómico:

- Analicen con profundidad antes de lanzarse. Inviertan en una buena locación.
- Busquen experiencia previa en el sector y buen dominio de los números, contratos y el idioma.
- Sean organizados, eficientes y busquen buenas sociedades. Asegúrense de que su red familiar y de contactos los respaldan al 100%.
- Y, sobre todo, aprendan a leer las señales: donde las cosas fluyen, ese suele ser el camino correcto.

Si alguien desea emprender en este país, con gusto puede contactarme a través de nuestras redes @realmexicanfood.

Será un placer compartir lo aprendido y apoyar a más mexicanos en su camino.



## Conectando con México

### Boletín mensual de septiembre de 2025

### Consulado de México en Frankfurt

#### Cápsula financiera

##### La inflación vuelve a subir en Alemania: qué acciones puedes tomar como migrante

Contribución de María Alejandra Guerra

- La inflación alemana subió a 2,4 % en septiembre de 2025
- El aumento se concentró en vivienda, energía y alimentos
- El costo de vida continúa presionando a las familias migrantes
- Planificar con estrategia es clave para mantener autonomía financiera

Después de meses de estabilidad, la inflación en Alemania volvió a acelerarse y alcanzó el 2,4 % en septiembre, superando las previsiones de los analistas. La llamada inflación subyacente —que excluye alimentos y energía— también aumentó, situándose en 2,8 %.

El repunte responde al incremento en los costos de vivienda, seguros, transporte y servicios, así como a un aumento en la demanda interna. Si bien la cifra puede parecer moderada comparada con los picos de 2022 y 2023, representa una advertencia: el costo de vida sigue creciendo más rápido que los ingresos de muchas familias, especialmente para quienes viven con presupuestos ajustados.

El Ministerio de Economía alemán estima que la inflación media anual cerrará en 2,4%, mientras que el crecimiento económico será prácticamente nulo en 2025. Esto significa que el dinero rinde menos y que la capacidad de ahorro real disminuye, incluso entre quienes tienen ingresos estables.

##### ¿Qué significa esto para la comunidad mexicana en Alemania?

Para los mexicanos que vivimos en Alemania, este escenario tiene implicaciones concretas: el aumento del costo de vida afecta directamente la renta, los seguros de salud y los gastos cotidianos. En otras palabras, tu salario pierde poder adquisitivo si no se ajusta o si no tomas medidas para compensarlo.

Algunas recomendaciones útiles para enfrentar este contexto:

- Actualiza tu presupuesto mensual considerando incrementos reales en vivienda y energía.
- Evalúa productos de inversión o ahorro que superen la inflación, incluso si son de bajo riesgo.
- Diversifica tus fuentes de ingreso o revisa tu esquema laboral si trabajas por cuenta propia.
- Evita deudas de consumo, especialmente con tasas variables.

Planificar no es solo prever los gastos, sino proteger tu autonomía financiera frente a cambios externos. Un entorno inflacionario puede ser desafiante, pero también una oportunidad para ajustar hábitos, aprender y fortalecer tu estrategia económica.

¿Tienes dudas sobre tu futuro financiero y cómo prepararte mejor para el retiro, estés donde estés? Podemos ayudarte.

Escríbenos a [vaffr@srre.gob.mx](mailto:vaffr@srre.gob.mx) y agenda una sesión de asesoría personalizada para revisar tu situación, metas y oportunidades específicas.

Fuentes: Reuters – "German inflation rises more than expected in September 2025", European Commission – Economic Forecast for Germany (Autumn 2025), ZEW – "German economy stagnates in 2025, no increase in inflation risk"



# Conectando con México

## Boletín mensual de septiembre de 2025

### Consulado de México en Frankfurt

#### Anuncios

##### Desfile de Catrinas y Catrines en Frankfurt

Disfrute las tradiciones de México en el Desfile de Catrinas y Catrines en Frankfurt! Le invitamos a disfrutar de un colorido evento lleno de cultura, música y baile. Asista con su familia y amistades a celebrar nuestras raíces en un recorrido único por el centro de la ciudad.



Sábado 1º de noviembre de 2025

##### Programa y ruta del desfile:

15:00 hrs – Inicio: Festhalle/Messe

15:30-16:30 hrs – Recorrido del desfile

16:30 hrs – Cierre: Offenes Haus der Kulturen, Goethe-Universität.

Ubicada en Mertonstraße 26-28, 60486 Frankfurt am Main. ¡Los esperamos!

Al finalizar el desfile, no se pierda la fiesta organizada por la Lateinamerikanische Woche e.V.

##### Celebración del Día de los Muertos por Lateinamerikanische Woche e.V.

Disfrute de un programa cultural con música en vivo a cargo de Alejandro Carreto y el Mariachi "Dos Águilas", presentaciones de los grupos de danza folclórica "México Mágico", "Adelitas Tapatías", así como gastronomía típica de esta celebración y un altar de muertos.



Consulte más información sobre el programa de la Semana Latinoamericana en: <https://lateinamerikanischewoche-frankfurt.de>

# Información de contacto



**Relaciones Exteriores**  
Secretaría de Relaciones Exteriores

**México**  
Consulado de Carrera de México  
en Frankfurt

## Dirección

Grüneburgweg 16-18, 4º piso,  
60322, Fráncfort del Meno

## Teléfono

+49 (069) 2998 750

## Teléfono y WhatsApp de emergencia y protección

+49 1523 3957 504

## Redes sociales

Consulmex Frankfurt  
 @ConsulMexFrk  
 @CeciliaVB\_Mx

## Canales

Consulado de México  
en Frankfurt  
 Diplomacia Cultural Mx  
Canal Frankfurt

## Página web

[consulmex.sre.gob.mx/  
frankfurt/](http://consulmex.sre.gob.mx/frankfurt/)

La cita de renovación de pasaporte y credencial de INE se realiza a través de Mi Consulado:

Las citas para otros asuntos de documentación consular se solicitan al correo:

infofrk@sre.gob.mx

## Boletín Conectando con México

Investigación, diseño  
y compilación:

Estefanía Pérez Aguilar

Cuidado de edición:

Cecilia Villanueva Bracho